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Глава 1 
Утвержденное сердце и сердце обеспокоенное 

 

 

 
Блажен муж, боящийся Господа и крепко любящий заповеди Его. 
Сильно будет на земле семя его; род правых благословится. 
Обилие и богатство в доме его, и правда его пребывает вовек. 
Во тьме восходит свет правым; благ он и милосерд и праведен. 
Добрый человек милует и взаймы дает; он даст твердость словам своим на суде. 
Он вовек не поколеблется; в вечной памяти будет праведник. 
Не убоится худой молвы: сердце его твердо, уповая на Господа. 
Утверждено сердце его: он не убоится, когда посмотрит на врагов своих. 
- Псалом 111:1-8 

Место Писания, на которое мы будем ссылаться в этой книге, содержится в стихах 7 и 8. 
Давайте посмотрим на них еще раз. Я хочу обратить особое внимание на то, о чем говорит 
псалмопевец: «Не убоится худой молвы: сердце его твердо, уповая на Господа. Утверждено 
сердце его: он не убоится, когда посмотрит на врагов своих».  

Псалом 111 является описанием человека, чье сердце утверждено в Слове Божьем. Он не 
боится худой молвы, не боится плохих новостей и обстоятельств. Его не могут поколебать 
ни противоречивые факты, ни скорби, ни заботы, ни давление этого мира. Его сердце твердо 
и неизменно, уповая на Господа. 

Время, в которое мы живем сегодня, дает все поводы для беспокойства, страха и паники 
из-за отрицательных событий. Программы (последних) новостей изобилуют информацией 
подобного рода. Мы можем сосредоточить свое внимание на проблемах этого мира, можем 
думать о негативном, слушать плохие новости и обсуждать их с другими людьми, но тем 
самым мы будем превозносить дела дьявола. Библия говорит, что где умножается грех, там 
преизобилует благодать (Рим. 5:20). Сегодня нам представляется изумительная возможность, 
чтобы Божья благодать проявилась в своем абсолютном величии. 

Мы должны осознать очень важный факт: и сегодня верующий может жить среди всего 
хаоса и давления этого мира, оставаясь непоколебимым и твердым. Он может жить с 
утвержденным сердцем, уповая на Господа и не ужасаясь всему тому, что сатана может 
принести на землю.  

Он вовек не поколеблется. 
- Псалом 111:6 

Является ли это нашим исповеданием и настроем, за последнее время нашей 
христианской жизни? 

Не убоится худой молвы. 
- Псалом 111:7 

Можешь ли ты признать, что за это же время твоей жизни во Христе ты ни разу не 
убоялся худых слухов и плохих новостей или событий? Если кто-то не может этого сказать, 
то его сердце еще не утверждено. Если тебя беспокоит и тревожит то, что происходит в 
мире, если тебя пугает, будоражит и на тебя давит это, можно с уверенностью сказать, что 
твое сердце еще не утверждено. Я говорю об этом не для того, чтобы кого-то осудить. Моя 
цель – обратить на это внимание и побудить задуматься, чтобы исправить свое положение.  

Если мы хотим быть таким человеком, о котором говорится в Псалме 111, мы должны 
прийти к такому месту, где нас уже ничто не сможет поколебать и потрясти – ни то, что мы 
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слышим, ни то, что мы видим, ни то, что мы чувствуем. Утвержденное сердце твердо и 
неизменно в Слове Живого Бога. Утвержденное сердце знает, что в любой ситуации Бог – 
это более чем достаточно, что Он удовлетворит всего его потребности по богатству Своему в 
славе Христом Иисусом. Я убежден, что это является намерением Бога Отца для каждого 
верующего. 

Утвержденное сердце уповает на Господа. Чтобы уповать на Господа, необходимо 
уповать на Его Слово, потому что Бог и Его Слово – это одно и то же. Сердце утверждается 
не иначе как с помощью Слова Божьего. Труд Божий совершается только посредством Его 
Слова.  

Мы прочли, что сказал псалмопевец об утвержденном сердце. А теперь давайте 
посмотрим на то, о чем учил Иисус. В Евангелии от Матфея 24 Иисус говорил Своим 
ученикам о признаках Своего пришествия и конца века. Здесь я должен предостеречь, чтобы 
мы не смотрели на это место Писания религиозно. С подобным подходом мы можем 
упустить смысл того, что Дух Божий говорил через Иисуса. Если мы будем читать эти стихи 
религиозно, ничего, кроме бед, страданий и скорбей, мы не увидим, и будем думать, что 
обречены на мучения и жизнь среди невзгод и потрясений. То, о чем Иисус говорит здесь, 
может шокировать людей, заставлять их сердца замирать от ужаса. Однако мы не должны 
забывать, что Иисус всегда проповедует хорошее, а не плохое. Библия говорит нам, что 
Иисус Инициатор и Совершитель веры, а не страха (Евр. 12:2). Все, о чем проповедовал 
Иисус, было произнесено в помазании Духа Святого и предназначено для того, чтобы 
высвободить и возгреть веру в сердцах слушателей. В Матфея 24 Иисус учил, что даже под 
тяжелейшими ударами сатаны мы не должны отчаиваться или бояться, а должны быть выше 
крамольных законов этого мира и иметь сердца утвержденные, не боящиеся негатива. Мы 
должны двигаться дальше по пути Божьему.  

Обратите внимание на слова Иисуса, когда Его ученики задали Ему вполне резонный 
вопрос: 

Какой признак Твоего пришествия и кончины века? 
- Матфея 24:3 

И Его первые слова были: «Берегитесь, чтобы кто не прельстил вас». Зачем Иисусу 
понадобилось сказать это в первую очередь? Потому что Он понимал, что перед Его 
пришествием и концом века будет проповедано еще много другого, что не является 
Евангелием, Благой Вестью. И каждый верующий ответственен за то, чтобы отличить 
истинное Евангелие от лжеевангелия. Пятигранное служение призвано проповедовать Слово 
для созидания Тела Христова (Еф. 4:11-12). Служитель Божий не может сделать каждого из 
нас совершенным; все, что он может сделать, это проповедовать и высвобождать Слово. Все 
зависит от каждого из нас, чтобы стать совершенным. Только то, как мы обращаемся со 
Словом, может сделать нашу жизнь совершенной.  

Следующее, на чем я хочу остановить наше внимание в Матфея 24, это стих 6: 

Также услышите о войнах и о военных слухах. Смотрите, не ужасайтесь … 

Иисус перечисляет то, что должно произойти перед Его пришествием: войны и военные 
истерии, народ, восстающий на народ, голод, эпидемии, землетрясения и т.д. Однако среди 
всех этих потрясений и катаклизмов Иисус акцентирует наше внимание: «Смотрите, не 
пугайтесь». Иисус не тратит слов попусту. Каждое слово, произнесенное Им, было помазано 
Богом и вдохновлено Духом Святым. И если Он говорит «смотрите, не ужасайтесь», то 
именно это является для нас тем состоянием, в котором мы должны находиться посреди всех 
этих беспорядков и волнений, не поддаваясь панике и страху. 

Обратите внимание на стих 14: 
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И проповедано будет это Евангелие Царства по всей вселенной, во свидетельство всем 
народам; и тогда придет конец. 

Слово Евангелие означает добрая весть. Иисус говорит, что даже среди худых вестей в 
тяжелые времена найдутся те, кто поднимутся и будут нести и провозглашать добрую весть 
Евангелия. Что же является доброй вестью в мрачные времена? Таковой есть выход, 
возвещение того, что Бог является Источником всех наших благ, что Он удовлетворяет все 
наши нужды по богатству Своему в славе Христом Иисусом. Свидетельство этого и будет 
проповедью Благой Вести. И только тогда, когда Евангелие будет проповедано по всей 
земле, настанет конец века, не раньше.  

Это единственная возможность жить на земле в такое время без тревоги и боязни, без 
замешательства и паники. Каждый может обрести полноту Слова Божьего, стать 
утвержденным и укорененным, уповая на Господа, и непоколебимым вовек. Апостол Павел 
является ярким примером человека с укоренным сердцем. Его послание к Римлянам 8 
подтверждает то, о чем говорили псалмопевец и Иисус.  

Послание к Римлянам 8:31-39 – это кредо верующего, чье сердце утверждено в Слове 
Божьем. Ко времени написания этих слов Павел прошел почти через все, что ад замыслил 
против него. Почему же все-таки он написал именно это? Из-за обилия откровений, 
полученных им. В Марка 4 Иисус учил, что когда семя (Слово) посеяно в нашем сердце, 
тотчас приходит сатана, чтобы украсть его. Павел был очень опасен для дьявола, так как он 
был наполнен откровением Нового Завета, данным ему Иисусом. В это же время сатана 
пытался всеми силами остановить Павла и поразить его. Но апостол Павел не сдался, он 
стоял твердо! Он наглядно показал, что все это реально. Он продемонстрировал, что власть 
верующего состоит в том, чтобы облачиться во всеоружие Божье, взять щит веры, которым 
можно угасить все раскаленные стрелы лукавого.  

Апостол Павел изведал скорбей сполна, если говорить об одной человеческой жизни, и 
все же он писал: 

Кто отлучит нас от любви Божией: скорбь, или теснота, или гонение, или голод, или 
нагота, или опасность, или меч?  
Но все это преодолеваем силою Возлюбившего нас. Ибо я уверен, что ни смерть, ни 
жизнь, ни Ангелы … ни другая какая тварь не может отлучить нас от любви Божией во 
Христе Иисусе, Господе нашем. 
- Римлянам 8:35, 37-39 

Мы должны узнать, что же открылось апостолу Павлу в Новом Завете. Тогда мы сможем 
стоять в окружении сатаны, демонов, немощей, болезней и даже самой смерти и говорить 
при этом: «Я уверен, что ничто не сможет отлучить меня от любви Божьей. Я триумфатор 
посреди всех ужасов сатаны!» 

Павел был утвержден в Слове, и это позволило ему все преодолеть и выйти победителем. 

Иисус приводит пример утвержденного сердца. В Матфея 7:24-27 Он описывает двух 
человек, слушавших Слово Божье. Один из них слушал Слово и исполнял его. Этот человек 
был утвержден в Слове. И Иисус сказал о нем: 

Уподоблю его мужу благоразумному, который построил дом свой на камне. 

Камень – это Слово Божье. Этот человек построил свой дом, полагая его основание на 
камне Слова. Иисус сказал, что когда пойдут дожди и потоки вод устремятся на этот дом, он 
не поколеблется и не упадет. Почему? Потому что его основанием было Слово. Точно так же 
невозможно поколебать человека, чье сердце утверждено в Слове Божьем. 

Другой человек, о котором говорит Иисус, также слышал Слово, но не исполнял его. 
Иисус уподобил его человеку безрассудному, который построил свой дом на песке. В Луки 
6:49 о нем говорится следующее: 
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А слушающий и неисполняющий подобен человеку, построившему дом на земле без 
основания... 

У человека, который только слушает Слово, нет фундамента, основания. Спросите любого 
строителя, и он ответит вам, что дом хорош настолько, насколько прочен его фундамент. 
Если фундамент ненадежен, то и дом не будет стоять прочно. Дом глупого человека был 
построен без фундамента, поэтому, когда на него хлынула вода, он «тотчас обрушился; и 
разрушение дома сего было великое» (Луки 6:49). У человека, который только слушает 
Слово, нет основания, поэтому он не сможет выстоять под напором жизненных штормов и 
шквалов. 

Евангелие от Луки 6 говорит о том, что мудрый человек копал, углубился и положил 
основание на камне. Пробовали вы когда-нибудь копать в том месте, где каменная почва? 
Это не так уж легко, но это возможно. Я вовсе не хочу сказать, что жить верой и утверждать 
свое сердце в Слове Божьем – это легкое дело. Сатана не будет просто сидеть сложа руки и 
лицезреть, как мы стараемся утвердиться в Слове, он будет пытаться изо всех сил не 
допустить этого. Главное – не отчаиваться. Чем больше наш дух напитается Словом, тем 
сильнее мы будем. Преимущество укоренения и утверждения в Слове Божьем состоит в том, 
что никакие бури и жизненные штормы, никакие испытания не смогут поколебать нас. 

Другой пример человека с утвержденным сердцем мы находим в Марка 5:21-43. Иаир, 
один из начальников синагоги, пришел к Иисусу с просьбой исцелить его дочь. В стихе 23 
Иаир произносит слова, исполненные веры: 

Приди и возложи на нее руки, чтобы она выздоровела и осталась жива. 

Иаир верил в своем сердце, что когда Иисус возложит Свои руки на девочку, она 
исцелится и будет жить. Он произнес слова веры, и Иисус последовал за ним в его дом. Но 
тут Его внимание привлекла женщина, страдавшая кровотечением, которая также с 
дерзновением и верой обратилась за помощью к Иисусу исцелить ее. Иисус остановился, 
чтобы послужить этой женщине. И пока Его внимание было сосредоточено на ней, пришли 
посланцы от начальника синагоги и говорят Иаиру (стих 35): 

Дочь твоя умерла; что еще утруждаешь Учителя? 

Видите, как только Иаир произнес слова, содержащие веру, немедленно пришел сатана, 
чтобы украсть это. Давление началось. Но изменил ли Иаир свое отношение? Сказал ли он в 
замешательстве: «Я не понимаю, почему это случилось?» Это решающий момент, когда 
многие люди соблазняются и отчаиваются, теряя благословение Божье. Мы говорим то, во 
что веруем. Мы молимся: «Отец, во имя Иисуса я верю, что получаю согласно Марка 11:24, 
и моя вера говорит, что отныне это принадлежит мне». Тогда восстают обстоятельства и 
пытаются доказать обратное, что для нас совершенно невозможно получить то, о чем мы 
просили с верой. И в это время мы должны либо говорить Слово, либо держать свой рот на 
замке. Если мы не будем основываться на Слове, что бы мы ни сказали, сведет нашу 
молитву на нет. В моем личном опыте бывали времена, когда в подобных случаях я 
абсолютно ничего не говорил и тем самым повергал сатану в бегство так же быстро, как и 
при исповедании Слова. То же произошло и с Иаиром. Он не открыл своих уст и не произнес 
ни слова. 

Заметьте, что Иисус сказал в стихе 36: 

Но Иисус, услышав эти слова, тотчас говорит начальнику синагоги: не бойся, только 
веруй. 

Иисус призывал Иаира быть таким, как человек, описанный в Псалме 111, который не 
боится худой вести и уповает на Бога, упорно следуя тому, во что он верил. В тот момент, 
когда Иисус услышал это печальное для Иаира известие, Он повернулся к нему и сказал: «Не 
бойся, только веруй». После долгих размышлений об этом эпизоде я могу почти что видеть 
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образ Иаира. Он был начальником синагоги. Религиозные деятели тех дней были не очень 
высокого мнения об Иисусе, поэтому не могло быть и речи о том, чтобы прийти к Иисусу со 
своей проблемой, но Иаир не побоялся подставить под удар свое положение в обществе. Он 
не стал обращать внимания на то, что могут подумать религиозные лидеры, стоящие вокруг 
него, и при всех бросился к ногам Иисуса. 

Когда посланцы принесли плохую новость, обстоятельства сложились так, как будто это 
уже было полное поражение. Но плохие события не волновали Иисуса. Они не могли 
поколебать Его. Можно заметить, что в Своем земном служении Иисус никогда не спешил. 
Мы не можем сказать об Иисусе, что Он выражал негатив. Его нельзя было застать врасплох. 
В тот момент Он не повернулся к Иаиру, чтобы сказать ему: «Ну, хотелось что-то сделать, 
но, увы, одним это дано, а другим – нет». Когда Иисус услышал известие о происшедшем 
несчастье, Он призвал Иаира не бояться. В одном из переводов этого места Писания 
говорится, что Он повернулся к Иаиру и сказал: «Не открывай своих уст, только веруй. Я 
позабочусь об этом». Когда Иисус закончил служить женщине, страдавшей кровотечением, 
Он последовал за Иаиром к его дому и сделал именно то, во что верил Иаир. Посреди 
замешательства, царившего в доме, Иисус уверенно вошел туда и, взяв девочку за руку, 
произнес: «Девица, тебе говорю, встань». Все это время Иаир твердо держался того, во что 
он верил. Его сердце было утверждено в его вере; он уповал на Господа. 

Видите ли вы, какую роль играет утвержденное сердце в жизни верующего? Одной из 
причин, почему так много христиан обкрадены врагом, состоит в том, что Слово Божье не 
проникает вглубь их сердец, и их сердца не утверждаются в нем. Если мы будем молиться по 
Слову Божьему, вникая в него и следуя его заповедям, у нас будет результат. А если мы 
ничего не получаем, причина может быть в нашей вере, а не в вере Бога. 

Постигая Слово Божье, я убедился, что Богу не доставляют радости слабые и немощные 
дети. Он любит их. Он будет заботиться о них. Он будет оберегать их, но радости они Ему не 
принесут. Слабый, немощный христианин невежественен в завете, заключенном между ним 
и Богом. Бога не радует, что Его дети не знают того, что Он даровал им во Христе Иисусе. 
Если Слово Божье будет занимать первое место в сердце человека, и он поставит его выше 
всего остального, это Слово будет отражать Иисуса Христа в сердце этого человека, и он 
сможет ожидать проявления результатов в его собственной жизни. Таких результатов, какие 
были у Иисуса во время Его земного служения около 2000 лет назад. Читая Евангелия, мы 
видим, что Иисус никогда не терпел поражения. Ему всегда все удавалось! Не было такого 
случая, чтобы Он не справился с испытанием, данным Ему Богом. И, слава Богу, каждому 
верующему это возможно точно так же, как это было возможно Иисусу, когда Он ходил по 
земле! 
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Глава 2  
Семь основных откровений, которые должен знать 
каждый верующий 

 

 

 

 

Есть семь основных откровений из Слова Божьего, в которых должен быть утвержден 
каждый верующий. Однажды укоренившись в них, вы будете сильны, и никакие 
обстоятельства вокруг не смогут вас поколебать. И тогда, как сказал Иисус в 24 главе 
Евангелия от Матфея, вас не будет ужасать все то, с чем сатана придет к вам. 

Апостол Павел был утвержден в этих истинах. Сам Господь Иисус Христос открыл их 
ему. Павел понял, в чем состоит власть верующего, что есть наследие святых, кто и что мы 
есть во Христе Иисусе. Для Павла эти реальности были жизненно необходимы, с их 
помощью он мог смело столкнуться лицом к лицу с болезнями, немощами, 
кораблекрушениями, бесами и даже с самим адом, говоря при этом: «Я уверен, что ничто не 
может отлучить меня от любви Христа. Я триумфатор над всем этим». 

Эти 7 откровений должны стать настолько живыми и реальными для каждого верующего, 
чтобы он смог стоять крепко, невзирая на то, что происходит в мире вокруг него. Это то, о 
чем молился Иисус, говоря: «Отче, да будет воля Твоя и на земле, как на небе». 

На небеса не влияет происходящее на земле, и слова Иисуса означают, что и сейчас, там, 
где мы находимся, мы должны обладать частью того, что будем иметь на небесах. Нам 
нужно научиться жить здесь, на земле, так же, как и на небе! Мы сами должны руководить 
обстоятельствами вокруг себя Словом Бога Живого, если они не стыкуются с ним! 

Со Словом Божьим, твердо укорененным в нашем сердце, мы будем такими, как человек 
из Псалма 111; наше сердце утвердится; мы будем уповать на Господа, и никакая худые 
события не смогут поколебать нас. И когда встанет какая-то проблема или обстоятельство, в 
этот же час откровения из Слова Божьего активизируются внутри нас и начнут изливаться из 
наших уст. Произносимые слова будут полностью соответствовать Слову Божьему, и тогда 
возникшая проблема или ситуация не сможет повлиять на нас. Ни одно оружие, 
направленное против нас, не достигнет своей цели. 

 

1. Реальность искупления 
Первым откровением, в котором мы должны быть утверждены, является истина нашего 

искупления во Христе Иисусе, и что это означает для нас, верующих. В Евреях 9:11-14 
говорится о том, что совершил Иисус, чтобы приобрести наше искупление посредством 
Своей крови. Стих 12 гласит: 

... но со Своею Кровию, однажды вошел во святилище и приобрел вечное искупление. 

Существует 3 важные истины относительно искупительной жертвы Христа, которые 
должен знать каждый верующий: 

1. Наше искупление уже приобретено для нас. В месте Писания, которое мы только что 
процитировали, употреблено прошедшее время: «приобрел». 

2. Наше искупление – это вечное искупление. Мы имеем вечное искупление, сатана – 
вечное поражение! Грех и сатана не должны господствовать над нами никогда! 
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3. Наше искупление реально сейчас. Нам не надо ждать того времени, когда мы будем на 
небесах, чтобы насладиться всеми преимуществами искупления. Мы можем пользоваться 
ими прямо сейчас! 

Апостол Павел написал нечто очень важное о нашем искуплении в послании к Ефесянам 
1:3-9. В стихе 7 сказано: 

В Котором мы имеем искупление Кровию Его... 

Наше искупление – это установленный факт. Это свершилось, когда Иисус на Голгофском 
кресте возопил громким голосом: 

Боже Мой, Боже Мой! Для чего Ты Меня оставил? 

Как мы видим, Иисус должен был умереть двумя смертями – физической и духовной. 
Одна Его физическая смерть не смогла бы заплатить цену измены человека Богу в Эдемском 
саду. Иисус должен был умереть еще и духовно. Когда Он висел на кресте, греховная 
природа врага Божьего, сатаны, вошла в дух Иисуса: и Он стал таким же, как и любой другой 
человек в мире. Иисус был послан, чтобы стать грехом. Он стал духовно мертвым человеком, 
и наказанием за духовную смерть был ад (2 Кор. 5:21, Деян. 2:23-32).  

Дух Иисуса был введен во владения сатаны для получения последнего наказания. Сатана 
был уверен, что он одержал окончательную победу! Он считал, что заполучил Иисуса в том 
месте, где хотел, и намеревался полностью уничтожить Его. Сатана мечтал расправиться с 
Иисусом раз и навсегда. Всякие начальства и власти ада были там, чтобы мучить Иисуса 
ужасные три дня и три ночи. Однако дьявол просчитался в одном важном моменте: Иисус 
находился в аду несправедливо (незаконно). Библия говорит, что Иисус был единственным 
Человеком, Который был совершенным и праведным перед Богом. У сатаны не было 
законного права держать Иисуса в аду. На третий день Высший Небесный Суд был удовле-
творен, и Всемогущий Бог воскликнул: «Достаточно!». Святой Дух Божий распахнул врата 
ада и воскресил Иисуса из мертвых. Он снова ожил духовно и стал Первородным среди 
многих братьев, Первенцем среди мертвых (Откр. 1:5). Он был рожден заново так же, как ты 
и я сегодня, когда мы признаем и принимаем Иисуса Господом своей жизни. 

Он был возрожден, духовно ожил, и в Колоссянах 2:15 говорится: 

Отняв силы у начальств и властей, властно подверг их позору, восторжествовав над 
ними Собою. 

Иисус пошел и забрал у дьявола ключи ада и смерти. Он отнял у сатаны власть и выставил 
его перед всем адом посрамленным и бессильным. 

Когда Иисус воскрес физически, Он предстал перед троном Всемогущего Бога. Он взял 
Свою кровь и окропил ею небесные принадлежности власти и поклонения. В Евреях 1 
говорится, что в тот великий день инаугурации Бог провозгласил Иисуса Царем царей и 
Господом господствующих. Там сказано, что Бог обратился к возрожденному Человеку по 
имени Иисус со словами: «Престол Твой, Боже, в век века». Затем Бог Отец помазал Иисуса 
елеем радости и вручил Ему жезл царствования – жезл правоты. 

Иисус стал последней жертвой, принесенной согласно завету, заключенного с Авраамом, 
Агнцем Божьим, закланным на алтаре креста, Великим Первосвященником. И не надо 
больше приносить кровь козлов и тельцов в жертву за грех. Иисус заплатил цену за всех, раз 
и навсегда, совершив наше вечное искупление! 

Когда Бог Отец провозгласил Его Царем неба и земли, Иисус вернулся на землю и сказал 
Своим ученикам: 

Дана Мне всякая власть на небе и на земле. 
- Матфея 28:18 
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Как же Он поступил с данной Ему властью? Забрал ее с Собой на небо? Нет, Он сказал 
идти по всему миру во имя Его и делать определенные вещи. 

Власть, данную Ему, Иисус передал в руки человека. Затем Он вознесся на небо и сел по 
правую руку Бога Отца. Он и сейчас находится там, и все покорено подножию Его престола. 

Бог дал нам власть, отобранную Иисусом у сатаны. И сейчас мы ответственны за то, 
чтобы не давать места дьяволу, удерживая его под нашими ногами. Мы не должны позволять 
дьяволу заправлять в нашем доме. Мы не должны позволять ему распоряжаться нашими 
финансами и нашей собственной жизнью. Будучи утвержденными в искуплении – 
искуплении, приобретенном Иисусом за очень высокую цену, – мы не будем давать места 
врагу, чтобы он господствовал над нами в какой-либо сфере нашей жизни! 

Давайте обратимся к Галатам 3:13-14 и посмотрим, что включает в себя наше искупление. 
Хорошо знать это место Писания наизусть (KJV): 

Христос искупил нас от проклятия закона, сделавшись за нас проклятием, – ибо 
написано: «проклят каждый висящий на дереве», – дабы благословение Авраамово через 
Иисуса Христа пришло на язычников, чтобы нам получить обещанного Духа верой. 

Мы должны быть утвержденными в этом аспекте нашего искупления. Мы искуплены от 
проклятия закона. 28-я глава Второзакония говорит о том, что включает в себя это 
проклятие. Здесь перечислены все болезни, язвы и человеческие беды. В стихе 61 даже 
сказано: «И всякую болезнь и всякую язву, не написанную в книге закона сего...» Сюда 
включено все: от заусеницы до туберкулеза! 

В послании к Галатам 3:29 говорится о том, что мы приобрели с нашим искуплением: 

Если же вы Христовы, то вы семя Авраамово и по обетованию наследники. 

Во Второзаконии 28:1-14 перечислены все благословения Авраама. Изучите их, чтобы они 
укрепились в вашем духе. Необходимо осознать тот завет, который заключен с Богом, 
скрепленный кровью Иисуса. Иисус – Гарантия этого завета. И он действует сейчас! Мы 
можем по праву притязать на благословение Божье. Второзаконие 28:8 обещает, что Господь 
благословит «во всяком деле рук твоих». Если твои враги выступят против тебя одним 
путем, Бог заставит их бежать семью путями! Бог сказал, что Он сделает тебя «главою, а не 
хвостом, и будешь только на высоте, а не будешь внизу, если будешь повиноваться 
заповедям Господа Бога твоего, которые заповедую тебе сегодня хранить и исполнять»! 

А как реальность нашего искупления во Христе влияет на происходящее вокруг нас 
сегодня? Будучи утвержденными и укорененными в реалии нашего искупления, мы будем 
ясно осознавать власть верующего; мы будем осознавать, что не должны соглашаться с тем, 
что приходит к нам от сатаны. В Ефесянах 1:22 сказано, что Бог все покорил под ноги 
Иисуса. Что такое ноги? Ноги – это часть тела, а Тело Христово состоит из верующих в Него, 
следующих за Ним. Все начальства и власти находятся под ногами Иисуса; следовательно, 
все начальства и власти находятся под ногами Его Тела. Нам принадлежит наследие святых, 
и наше искупление – часть этого наследия. Мы искуплены, и Библия говорит: «Так да 
скажут избавленные Господом, которых избавил Он от руки врага» (Пс. 106:2).  

Будь смелым в том, чтобы говорить в полный голос, что значит искупление в твоей 
жизни. Иисус заплатил дорогую цену за него! Лично я совершенно отказываюсь склоняться 
и падать под ударами дьявола, чтобы позволить ему считать себя победителем после того, 
что совершил Иисус Христос на Голгофе для приобретения моей свободы. Сын Божий 
освободил меня, и поэтому я призван к свободе! Мое искупление реально прямо сейчас. 
Утвердись в этой реальности. 
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2. Реальность рождения свыше 
Итак, кто во Христе, тот новое творение; старое прошло, теперь все новое. Все же от 
Бога...  

- 2 Коринфянам 5:17-18 (KJV) 

Во Христе мы новое творение. По-гречески, дословно, это звучит так: мы – новый вид 
живых созданий, не существовавший ранее. Это то, кем становится тот, кто провозглашает 
Иисуса своим Господом. Я не должен больше жить в ветхом человеке. Он умер на кресте, и 
новый человек занял его место, – новый человек, сотворенный по образу Божьему. 

Новому творению доступны способности Бога. 2 Петра 1:4 гласит, что мы соделались 
причастниками Божественного естества. Божье естество – это вечная жизнь, и настоящая 
жизнь Бога влилась в дух того, кто родился свыше. Иисус сказал в Иоанна 10:10: 

Я пришел для того, чтобы имели жизнь и имели с избытком. 

Жизнь Божья является источником наших способностей. Мы не ограничены лишь тем, что 
есть на земле. Мы не ограничены естественными человеческими возможностями. Мы – 
причастники Божественного естества. Поэтому нам доступны способности Бога, Его 
мудрость, Его помазание, Его сила, Его любовь и Его вера. Под понятием «Божественное 
естество» подразумеваются все качества Бога, и мы – причастники этого естества! Когда 
это становится реальностью в духе человека, он больше не будет смотреть на себя плотскими 
глазами. Он будет видеть себя в свете Ефесян 2:10: 

Ибо мы – Его творение, созданы во Христе Иисусе на добрые дела, которые Бог предна-
значил нам исполнять. 

Так смотрит на нас Бог. Откровение нашего рождения свыше в нашем духе будет 
способствовать тому, что все это станет реальностью для нас, и мы будем поступать 
соответственно. 

Сегодня многие христиане обворовываются врагом просто потому, что они не утвержде-
ны в новом рождении – рождении свыше. Через неведение они позволяют сатане 
припоминать им то, что они делали до принятия Иисуса. Он держит их под осуждением, 
навязывая им мысль о том, что Бог их не любит. Без откровения о рождении свыше в нашем 
духе, сатана сможет удерживать нас в пределах ветхого человека, обворовывая в 
благословениях Божьих. Этот ветхий человек умер, он погребен. Рождение свыше – это 
реальность. Тот, кто во Христе Иисусе, новое творение, созданное в Нем! Вечная жизнь, 
Божественное естество, находится в нем. Не нужно дожидаться небес, чтобы насладиться 
вечной жизнью, – она уже здесь! Это наше! 

 

3. Реальность того, что ты праведность Божья 
Утверждение в праведности является путем к победе! Праведность – это не то, что мы 

получаем только на небесах. Она доступна каждому из нас уже сейчас. Праведность означает 
правильные отношения с Богом. 2 Коринфянам 5:21 (KJV) гласит: 

Ибо незнавшего греха Он сделал за нас грехом, чтобы мы в Нем сделались праведными в 
Боге.  

Мы сделались праведными в Боге! Римлянам 3:21-27 говорит об этой праведности. В 
стихе 22 (KJV) сказано: 

... праведность Божья через веру в Иисуса Христа во всех и на всех верующих ... 

Кто-то может возразить: «Но я думал, что Библия говорит, что нет праведного ни одного». 
Да, это действительно так, но это относится к собственной человеческой праведности. 
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Человеческая праведность как запачканная одежда, но Иисус даровал нам Свою праведность. 
Это то, о чем говорит Евангелие! Иисус был сделан грехом из-за нашей греховности, так 
чтобы мы сделались праведными посредством Его праведности. 

Благодаря праведности Божьей мы имеем правильные отношения с Богом всей вселенной, 
и эти правильные отношения дают возможность стоять в присутствии Всемогущего Бога без 
какого-либо чувства собственной неполноценности, греховности, вины, страха или 
осуждения. У нас есть такое же право стоять перед Богом, как у Иисуса. Он Сам заплатил за 
эту привилегию для нас. Нам дарована Его праведность! Сделай это своим исповеданием и 
позволь этому стать реальностью в твоем внутреннем человеке. 

Откровение о том, что я праведен в Боге, поможет сделать правильной мою молитвенную 
жизнь. В Библии сказано: 

Потому что очи Господа обращены к праведным и уши Его к молитве их...  
- 1 Петра 3:12 

Послание Иакова 5:16 говорит: 

... много может усиленная молитва праведного. 

В Расширенном переводе Библии это место звучит так: 

Ревностная (искренняя, продолжительная) молитва праведного дает доступ к огромной 
силе – динамичной, взрывной в своем действии. 

Это то, что может сделать молитва одного праведного. Как ты думаешь, на что тогда 
способна молитва двух праведных? Или десяти? Или сотни? 

Я должен быть утвержден в том, что я – праведность Божья, и эта сила начнет действовать 
в моей молитвенной жизни. Когда бы ни настал критический момент, я буду знать, что все, 
что нужно делать, это молиться и уповать на Господа. Я буду знать наверняка, что во время 
моей молитвы внимание Бога обращено ко мне. Когда сила, заключенная в праведности, 
является действующей реальностью в нашей жизни, мы никогда не будем спешить или 
сомневаться. Иисус никогда не спешил во время Своего земного служения. Он всегда знал, 
чем обернется каждая ситуация. Почему? Потому что Он был утвержден в Своей 
праведности, в Своих правильных и близких отношениях с Богом Отцом. В Псалме 36:25 
сказано: 

... я не видал праведника оставленным и потомков его просящими хлеба. 

Часто в Расширенном переводе Библии употребляется выражение «бескомпромиссно 
праведный». Тот, кто утвержден в своих правильных отношениях с Богом, не пойдет на 
компромисс там, где дело касается Слова Божьего, истины. Ты можешь положиться на 
дарованную праведность Божью. Укоренись полностью в этой реальности, и ты увидишь, 
что Иисус – Апостол и Первосвященник твоего исповедания – будет поддерживать это 
Своей силой. 

 

4. Реальность Божьей жизни в тебе 
Есть три вида отношений между Богом и человеком, о которых говорит Библия: 

1. Бог за нас. 

2. Бог с нами. 

3. Бог в нас. 
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Наши ветхозаветные предшественники имели только два вида отношений: Бог за них и 
Бог с ними. Из Ветхого Завета мы можем видеть, что когда люди имели уверенность в этих 
двух видах отношений, им была гарантирована победа (успех). 

Много раз Бог говорил через Своих пророков: «Я твой Бог. Я с тобой. Я не покину тебя». 

Не бойся, ибо Я с тобою; не смущайся, ибо Я Бог твой; Я укреплю тебя, и помогу тебе, и 
поддержу тебя десницею правды Моей. 
- Исаия 41:10 

Когда святые Ветхого Завета осознавали, что Бог с ними и Бог за них, в их жизни 
прекращались поражения. Как вы думаете, что бы они могли сделать, если бы Бог был в них? 
Великие дела, которые Бог сотворил через Моисея, Илию, Самсона, Давида и всех 
остальных, были поистине потрясающи; но даже они не идут ни в какое сравнение с тем, что 
может совершить каждый новозаветный верующий. В том, кто рожден от Бога, живет 
могущественный Дух Святой. В нем обитает Сам Бог! 

Откровение о том, что Бог живет в нас, поможет осознать полноту нашего завета с Богом. 
Во 2 Коринфянам 6:16 сказано: 

... вселюсь в них и буду ходить в них; и буду их Богом, и они будут Моим народом. 

То, что мы получили, не было лишь легким прикосновением Духа Святого, – Он вселился 
в нас! Тот же Святой Дух, Который сошел на Самсона и сделал его способным уничтожить 
тысячу человек челюстью осла; тот же Святой Дух, Который сошел на Илию и помог ему 
обогнать колесницы царя на 20 миль;1 тот же Дух Святой, Который разделил Чермное море; 
тот же Дух Святой, Который, подхватив Божье слово «Да будет свет!», сотворил 16 млрд. 
миль вселенной; тот же Самый Дух Святой живет и пребывает внутри нас! Когда это станет 
реальностью в твоем духе, ты будешь произносить 1 Иоанна 4:4 с уверенностью, 
неизвестной ранее: 

... ибо Тот, кто в вас, больше того, кто в мире. 

Это место Писания не будет просто избитой фразой. Оно зазвучит по-новому в твоей 
жизни. 

Когда ты идешь, Он идет. Когда ты протягиваешь вперед свою руку, Он также 
протягивает Свою руку. Неудивительно, что служение возложения рук жизненно 
необходимо каждому христианину. Между тобой и Святым Духом Божьим – лишь 
небольшая прослойка из кожи. Утвердись в том, что Бог живет внутри тебя, и ты не будешь 
больше бояться возлагать свои руки на больных. Ты будешь делать так, ожидая исцеления в 
тот же момент. И это будет не твоя исцеляющая сила, но Того, Кто живет в тебе. 

 

5. Реальность власти в имени Иисуса 
В прошлом мы лишь слегка касались имени Иисуса. Мы повторяли его без истинного 

понимания и переживания силы, которая заключена в нем. Филиппийцам 2:9-11 говорит нам: 

Посему и Бог превознес Его и дал Ему имя выше всякого имени, дабы пред именем Иисуса 
преклонилось всякое колено небесных, земных и преисподних, и всякий язык исповедал, что 
Господь Иисус Христос в славу Бога Отца. 

Никакое другое имя во вселенной не несет в себе той силы, какая содержится в имени 
Иисуса! Бог вложил всю силу в имя Иисуса, и затем Он передал право применять это имя 
Телу Христову. Нам нужно познать и применять имя Иисуса, Кому подчиняются 
обстоятельства, бесы, болезни, страхи и даже ад!  

                                                 
1 1 миля = 1.609 километра 
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И в тот день вы не спросите Меня ни о чем. Истинно, истинно говорю вам: о чем ни 
попросите Отца во имя Мое, даст вам. 
- Иоанна 16:23 

Имя Иисуса достигает ушей Бога быстрее любого другого слова, какое мы только можем 
произнести. Человек может быть связан с чем-то сатанинским, или отражать эту сущность, 
он может идти прямо в ад; но стоит ему всего лишь прошептать имя Иисуса, и оковы смерти, 
связывавшие его, будут разорваны! Вот какая сила в имени Иисуса! Откуда же у этого имени 
такая сила и власть? Прочитаем следующее место Писания:  

Бог, многократно и многообразно говоривший издревле отцам в пророках, в последние дни 
сии говорил нам в Сыне, Которого поставил наследником всего, чрез Которого и веки 
сотворил. Сей, будучи сиянием славы и образ ипостаси Его и держа все словом силы 
Своей, совершив Собою очищение грехов наших, воссел одесную престола величия на 
высоте, будучи столько превосходнее ангелов, сколько славнейшее пред ними наследовал 
имя. 
- Евреям 1:1-4 

Сила, заключенная в имени Иисуса, была получена по наследству. Иисус унаследовал 
Свое имя и содержащуюся в нем силу от Бога Отца. Чтобы определить, какою же силою 
обладало имя Иисуса, нам придется измерить силу Самого Бога. Сколько силы содержится в 
престоле Божьем? Еще не найдена такая величина, которая была бы достаточна для того, 
чтобы ее измерить. Вся структура Небес поддерживает имя Иисуса. Все, что Бог имеет, что 
есть и что будет – это Имя Иисуса! Это очень много, но это еще не все. Бог вверил имя 
Иисуса Телу, состоящему из верующих в Него на земле. Наше наследие во Христе включает 
в себя способность и право применять Его имя, чтобы противостоять врагу. Все полчища ада 
покоряются имени Иисуса. Это Имя содержит в себе всю силу и власть – на небе, на земле 
и в преисподней. Все должно будет преклониться перед именем Иисуса! 

У нас есть привилегированное право пользоваться этим именем так же, как если бы оно 
было нашим собственным. Как ты думаешь, изменилась бы твоя жизнь, если бы вдруг ты 
унаследовал(а) имя Рокфеллера? Если бы господин Рокфеллер однажды пришел к тебе и дал 
тебе право пользоваться его именем в любой точке земного шара, изменился бы твой статус 
в этом мире? Конечно, да. Но, слава Богу, я хочу, чтобы мы знали, что имени Рокфеллера не 
суждено увидеть тот день, когда бы оно стало обладать той силой, которая заключена в 
имени Иисуса. И Его Имя свободно даровано тебе и мне. Подумай обо всем этом! 

 

6. Реальность целостности Слова Божьего 
Чтобы стать зрелым в Господе, в твоем духе должна быть утверждена одна непреложная 

истина. Она звучит так: Слово Божье есть Его целостность, Его гарантия. Твоя Библия не 
просто содержит слово Бога – она есть Его Слово. Что приходит тебе на ум, когда ты 
слышишь словосочетание «Слово Божье»: книга в черном (кожаном) переплете? Если «да», 
то тебе нужно проводить больше времени, пребывая в Слове. Когда мы слышим слово 
человека, мы подсознательно задумываемся о его правдивости. Что это за слово? Сделает ли 
он так, как говорит? Отвечает ли он за свое слово? Точно так же нам нужно размышлять и 
над Словом Божьим. 

Слово Бога – это Его обязательство. Он выполнит то, о чем говорит. Он отвечает за Свое 
Слово. В Иеремии 1:12 Бог говорит: 

... Я бодрствую над словом Моим, чтоб оно скоро исполнилось. 

В Исаии 55:11 Бог говорит так: 
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Так и слово Мое, которое исходит из уст Моих, — оно не возвращается ко Мне 
тщетным, но исполняет то, что Мне угодно, и совершает то, для чего Я послал его. 

Согласно Марка 16:20 Бог подкрепляет Свое Слово последующими знамениями. 

Слово Божье – это обязательство, данное мне моим Отцом. Когда Он что-то говорит, я 
знаю, что Он обязательно подтвердит это Своими действиями. Лучший способ воистину 
познать целостность (правдивость) Бога, это самому развивать свою собственную 
целостность (правдивость). Я должен быть готов подкрепить свое слово последующими 
делами. Если ты скажешь, что будешь там-то в такое-то время, позаботься о том, чтобы в это 
время ты действительно был(а) в том месте. Отдавай себе отчет в том, что ты обещаешь. 
Господь указал мне на это в моей жизни, в частности на мои отношения с детьми. Было 
время, когда я грозился отшлепать своих дочерей, если они будут делать что-то не то. И 
когда они все же не слушались меня, я снова только грозил им наказанием. Такое поведение 
вошло в привычку и продолжалось до тех пор, пока Дух Божий не поднялся внутри меня и 
не указал мне на мою ошибку. Ведь мои дети видели, что я не подтверждаю свои слова 
необходимыми действиями. Я только говорил им, но дальше слов дело не шло. Естественно, 
они просто игнорировали мои намерения. Но с тех пор, как я это понял, я стал осторожно 
относиться к тому, что говорю и как подтверждаю свои слова делами. И теперь мои дети 
хорошо знают, что я имею в виду именно то, что говорю, и они ведут себя соответственно. 

То же самое происходит и в наших взаимоотношениях с Богом. Нам необходимо осознать, 
что Бог дал нам Свое Слово, и Он подкрепит его Своими действиями. Когда это станет 
реальностью в твоем сердце, твоя вера будет намного более совершенной. Ты не будешь 
больше бояться действовать по Слову Божьему. Бог произнес его, и Он позаботится о том, 
чтобы оно исполнилось! Его Слово – это Его обязательство данное тебе и мне. Это Завет 
Крови между Всемогущим Богом и Человеком по имени Иисус Христос. Когда мы 
провозглашаем Иисуса своим Господом, мы становимся участниками этого Завета. И все, что 
говорится по отношению к Иисусу, также относится к тебе и ко мне. Позволь реальности 
целостности Божьего Слова утвердиться в твоем духе, и ты не будешь колебаться 
действовать по Слову Божьему. Бог будет наблюдать за тем, чтобы Его Слово исполнилось 
во благо тебе. 

 

7. Реальность живущей в тебе Божьей веры 

Ибо благодатью вы спасены чрез веру, и это не от вас, Божий дар.  
- Ефесянам 2:8 

Мы получили спасение через веру, и наличие в нас этой веры было обеспечено Богом. Это 
– дар Божий. 

Многие христиане сегодня полагают, что их проблема заключается в недостатке веры. 
Они считают, что будь у них больше веры, они бы смогли передвигать горы или, по крайней 
мере, влиять на ситуации, ежедневно возникающие в их жизни. Однако проблема, скорее, не 
в недостатке веры. В Римлянах 12:3 говорится, что Бог каждому уделил меру веры. Мера – 
это достаточно. Это есть вся вера, которая нам понадобится, чтобы победоносно вести свою 
христианскую жизнь. Мы должны ясно осознать на основании Слова, что Бог обеспечил нас 
достаточным количеством веры, по которой мы сможем жить, угождая Богу. Вера Божья в 
нас – вложенная Богом – будет работать на нас. 

Апостол Иоанн написал под водительством Духа Святого: 

Всякий верующий, что Иисус есть Христос, от Бога рожден ... Ибо всякий, рожденный 
от Бога, побеждает мир; и эта есть победа, победившая мир, вера наша. 
- 1 Иоанна 5:1,4 
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Вера Всемогущего Бога есть в нас, и она дает нам победу. Иисус сказал в Марка 11:23:  

Имейте веру Божию. 

Когда мы провозглашаем Иисуса Господом нашей жизни, нам дается Божья вера. Как 
говорилось ранее, мы являемся причастниками Божественного естества, а естество Бога 
включает в себя и Его веру. 

У нас уже есть вся вера, которая нам нужна. Но свою веру необходимо развивать и 
совершенствовать, а совершенной мою веру может сделать только Слово Божье. Вера 
культивируется и вскармливается Словом. 

Итак вера от слышания, а слышание от слова Божьего.  
- Римлянам 10:17 

Иов очень хорошо сказал об этом: 

Я не уклонялся от повелений уст Его; я почитал и ценил слова уст Его больше хлеба 
дневного. 
- Иов 23:12 (Современный перевод Библии) 

Слава Богу! Эта вера Божья живет в нас, и Иисус говорил, что все возможно верующему. 

Верующему во Христа возможно все! Утвердись в каждом из этих семи основных 
откровений Слова Божьего. И когда они станут действующими реалиями в твоем духе, твое 
сердце будет твердо, и тебя не смогут потрясти никакие вещи. И когда бы ни наступил 
критический момент, эти откровения срабатывают в моем сознании как «контрольный 
список». Я смотрю на ситуацию или проблему следующим образом: 

Как это влияет на меня? – Я искуплен кровью Агнца. 

Как это влияет на меня? – Я новое творение, рожденное от Бога. Мне доступны 
способности Самого Бога. Поэтому с Его мудростью я сделаю все так, как это сделал бы Сам 
Бог, если бы перед Ним встала эта проблема или ситуация. 

Как это влияет на меня? – Я праведность Божья. Поэтому очи Господни обращены на 
меня и уши Господни открыты к моим молитвам. 

Как это влияет на меня? – Во мне живет Божья вера. Иисус сказал, что я могу повелеть 
горе, и она сойдет с места; итак я сейчас обращаюсь к этой проблеме и повелеваю ей во имя 
Иисуса уйти прочь от меня! 

Как это влияет на меня? – У меня есть привилегированное право применять и уповать на 
имя Иисуса, Кому подвластны все обстоятельства. 

Как это влияет на меня? – Я имею познание целостности (правдивости) Слова Божьего. 
Мой Небесный Отец верен тому, что Он обещал, и Его Слово не возвратится к Нему 
тщетным – оно совершит то, что угодно Богу, и будет преуспевать там, куда Он его послал. 
Поэтому я провозглашаю Слово моего Отца, и Он подтвердит его Своей силой. 

Как это влияет на меня? – Во мне живет Бог. Тот, Кто во мне, больше того, кто в мире. 
Сатана поражен навсегда! 

И когда я проделываю все это, ко мне приходит такое ощущение (осознание), что 
ситуация преодолена силою Слова Божьего. Позволь всем этим истинам из Слова Божьего 
стать реальными в твоем духе, и ты будешь выходить победителем из любой ситуации – 
побеждающим в каждой сфере своей жизни. 
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Глава 3 
Утверждение сердца через размышление над 
Словом Божьим 

 

 

 
Очень важно понять необходимость того, чтобы наше сердце было утверждено в Слове 

Божьем; но еще более важно знать, как достичь этого. Было бы неразумно с моей стороны 
сказать о важности утверждения сердца в Слове без того, чтобы показать, как это сделать. 

Огромные деньги и силы тратятся на то, чтобы научить людей «накачивать» и 
формировать их физические тела. Еще больше денег и сил тратится на развитие и 
совершенствование человеческого интеллекта. Но при этом почти полностью игнорируется 
культивирование, развитие и утверждение духовного человека, возрожденного внутри дитя 
Божьего. Первостепенной важностью для нас должно быть то, чтобы человеческий дух был 
обучен, укреплен и развит до такой степени, пока он не достигнет господства над телом и 
разумом. Это Божий план для Тела Христова. Каждый верующий должен уметь управлять 
своим телом и своим разумом посредством Слова Божьего. 

В Библии указан способ, с помощью которого наше сердце может утвердиться в Слове 
Божьем – это пребывание в Слове и размышление над ним. Размышление над Словом 
Божьим является ключом к утверждению моего сердца. Бог сказал Иисусу Навину, чтобы 
он научался в Слове: 

Да не отходит сия книга закона от уст твоих, но поучайся в ней день и ночь, дабы в 
точности исполнять все, что в ней написано: тогда ты будешь успешен в путях твоих и 
будешь поступать благоразумно. 
- Иисус Навин 1:8 

В этом месте Писания содержится Божья формула преуспевания, успеха и мудрости в 
поступках во всех случаях жизни: исповедуй Слово, размышляй над Словом, поступай по 
Слову. 

Пребывание в Слове и размышление над ним способствует тому, что Слово Божье 
поселяется внутри меня. Это будет содействовать утверждению, укреплению и укоренению 
моего сердца. В результате этого меня не смогут поколебать никакие обстоятельства и 
ситуации, возникающие на моем жизненном пути. Давайте рассмотрим Псалом 1:1-3: 

Блажен муж, который не ходит на совет нечестивых и не стоит на пути грешных и не 
сидит в собрании развратителей, 
Но в законе Господа воля его, и о законе Его размышляет он день и ночь! 
И будет он как дерево, посаженное при потоках вод, которое приносит плод свой во 
время свое, и лист которого не вянет; и во всем, что он ни делает, успеет. 

Этот муж находит удовлетворение в том, что он размышляет над законом Господа день и 
ночь. И как результат, он успешен в любой ситуации, и плодотворно все, за что берутся его 
руки. Расширенный перевод Библии гласит: 

... все, что он ни делает, будет успешным и достигнет завершенности. 
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Хотели бы вы, чтобы каждое христианское начинание с вашим участием было успешным 
и достигало полноты? Ключом к этому является размышление над Словом Божьим день и 
ночь. 

Размышление над Словом не означает только его чтение. Размышлять над Словом 
буквально означает сосредоточиться на Слове и жить с ним в своих мыслях день и ночь. Мы 
можем размышлять над Словом, когда мы находимся за рулем автомобиля, покупаем 
продукты, моем посуду или сидим за обеденным столом. Я размышляю над Словом, т.е. 
пребываю в нем, почти постоянно. Очень часто, когда я еду с одного собрания на другое, я 
сосредотачиваюсь на определенном месте Писания и снова и снова пропускаю его через мое 
мышление. При этом данное место Писания из моей головы опускается и проникает в мое 
сердце. Затем Дух Святой рисует картину внутри меня, и я начинаю видеть себя в свете этого 
Слова. Мое сердце и моя голова начинают говорить одно и то же – а не так, что сердце 
говорит одно, а голова – другое. И когда я достигаю согласия между головой и сердцем, мое 
тело следует за этим. У него нет другого выбора. 

Прежде всего, необходимо знать о том, как подготовиться к созерцанию и размышлению 
над Словом Божьим. В качестве примера расскажу о том, как я подхожу к этому. Очень 
часто я собираюсь созерцать Слово Божье с определенной целью. Молитва в духе – это 
первое, с чего я начинаю. Библия говорит, что когда мы молимся на незнакомом языке, наш 
разум в этом не участвует. И это моя первая цель: отключить мой разум, вывести его в 
нейтральное состояние. Я молюсь в духе до тех пор, пока мой разум не прекратит свою 
работу, тогда я становлюсь способным услышать голос Духа Святого. Видите ли, знание, 
полученное в результате откровения, не приходит прямиком в голову; оно исходит из сердца, 
и сердце передает его в наши мысли. Позвольте мне заявить, что невозможно смотреть 
телевизор на протяжении нескольких часов подряд и затем ожидать плодотворного 
погружения в Слово Божье. Вы не сможете эффективно переключиться от одного к другому 
без своего рода приготовления. 

Итак, когда мой разум замолкает, я начинаю читать то место Писания, которое я 
намереваюсь созерцать. Я перечитываю его снова и снова, пока у меня не начнет 
вырисовываться четкая картина, о чем там говорится. Как только эта картина очерчивается в 
моем сознании, я уже без Библии начинаю ее созерцать. Если мне не удается получить ясное 
понимание, я возвращаюсь к Библии и снова перечитываю это место. После некоторого 
времени, проведенного подобным образом, данная картина становится настолько живой в 
моем сознании, что я могу видеть даже образы людей. Это место Писания становится 
настолько реальным, что я просто не могу этого забыть. Оно фактически становится частью 
меня. 

Когда Дух Святой рисует образ в моем духе, я просто сижу тихо, погружаясь в него и 
позволяя Слову захватить меня целиком. Затем я внимательно слушаю голос Духа Божьего. 
Ведь Дух Святой был во время все тех событий, когда Иисус ходил по земле. Он был в день 
Пятидесятницы. Он был во времена Деяний апостолов. Он был Тем, Кто побудил святых 
мужей записать все это на бумаге, так чтобы сегодня ты и я смогли воспользоваться и 
насладиться этим. Дух Святой был в то время, и Он прекрасно знает, что говорится в Слове. 
Тот же Дух Святой находится во мне, поэтому я говорю Ему: «Дух Святой, Ты был в то 
время, когда все это происходило. Ты был там, чтобы все это осуществилось. Сейчас Ты 
живешь во мне, и поэтому во имя Иисуса я прошу, чтобы Ты открыл мне глубины Божьи». В 
этот момент в моем мозгу как будто вспыхивает телеэкран. И на этом экране я начинаю 
видеть то, о чем говорит Слово; и Дух Святой начинает объяснять мне это шаг за шагом. И 
как результат, я никогда не забываю Его объяснений – я никогда не забываю то, что я познаю 
таким образом. 

Так я утвердил свое сердце в том, что написано в Филиппийцах 4:19. Я размышлял над 
этим местом Писания до тех пор, пока оно не стало такой же частью меня, как моя правая 
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рука. В тот момент моей жизни мне нужно было знать, что Бог восполнит мою нужду «по 
богатству Своему в славе, Христом Иисусом». Истина этого места Писания запечатана в 
моем сердце, и вы никогда не сможете меня убедить, что Бог не удовлетворит мои 
потребности. Когда передо мной встает какая-то нужда, я отказываюсь склоняться перед ней. 
Я отказываюсь позволять своей вере отступить, потому что мое сердце утверждено в том, 
что внутри меня. И поэтому ничто другое не может поколебать меня или привести в 
отчаяние. 

Одна из первых истин, которую я познал через сфокусированное созерцание Слова 
Божьего, находится в Евреях 4:12-16. Стихи 14 и 16 были теми стихами, над которыми я 
непосредственно размышлял. В то время я был в нужде. Я отчаянно нуждался в финансовой 
помощи. Я наделал столько долгов перед тем, как был спасен, что цифра эта была просто 
ошеломляющей; но я верил, что Бог восполнит мою нужду и поможет мне выпутаться из 
этой ситуации. Когда я молился Богу, веря в то, что Он совершит чудо с моими финансами, я 
задумался над этим местом Писания: 

Итак, имея Первосвященника великого, прошедшего небеса, Иисуса Сына Божия, будем 
твердо держаться исповедания нашего ... Посему да приступаем с дерзновением к 
престолу благодати, чтобы получить милость и обрести благодать для благовременной 
помощи. 

Мы имеем великого Первосвященника Иисуса Христа, сидящего одесную Бога, – 
Первосвященника, Который сострадает нам в наших слабостях. Другими словами, Он знает, 
где ты находишься и в чем ты нуждаешься. Ты никогда в своей жизни не столкнешься с тем, 
через что не прошел бы Иисус. Он знает, что значит быть под бременем обстоятельств, и Он 
даровал нам Свою способность преодолевать подобные ситуации и ослаблять давление. 

И когда я погружался в размышление над этим местом Писания, Дух Божий начал 
рисовать видение в моем духе. Я видел себя, буквально восходящего к престолу Божьему. Я 
подходил все ближе к Иисусу, сидящему по правую руку Бога Отца. И вот я остановился 
перед Ними и посмотрел на Них. Я никогда не забуду сострадания в глазах Иисуса. У Него 
было огромное желание помочь мне в любой проблеме. Они ожидали моей просьбы. Я начал 
говорить, и в моих словах было дерзновение; у меня не было страха, потому что я чувствовал 
родственную связь с Богом. Я сказал: «Отец, во имя Иисуса, в Марка 11:24 сказано, чтобы я 
верил, что получу, чего бы ни попросил в молитве». Я сделал паузу, но так как ни один из 
Них не отвечал, я продолжил: «Отец, Иисус сказал, что в этот день я ничего не попрошу у 
Него, но что бы я ни попросил у Тебя во имя Его, Ты дашь мне Отец, я верю согласно 
Филиппийцам 4:19, что Ты восполнишь всякую мою нужду по богатству Твоему в славе, 
Христом Иисусом». Затем я отошел назад, смотря на Них во все глаза. Я никогда не забуду 
того, что сделал Иисус. Он наклонился к Отцу, слегка толкнул Его локтем и прошептал: 
«Дай ему это». Слава Богу! Я понял тогда, что больше не нужно волноваться. Я понял, что у 
меня есть свободный доступ к престолу Бога Живого. Все, что было у меня в видении, 
полностью соответствует Писанию. Библия говорит к Евреям 7:25, что Иисус всегда жив, 
чтобы ходатайствовать за святых. Он ходатайствовал от моего имени, и моя просьба была 
удовлетворена. 

И теперь, когда бы ни возникли трудности, они не смогут потрясти меня. Сердце мое 
утверждено, потому что было уделено время размышлению над Словом Божьим об этом. 
Существует множество обстоятельств, способных нас поколебать, но я отказываюсь 
принимать их. Я просто иду к престолу благодати и говорю с моим Отцом и с моим 
Господом Иисусом. 
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Глава 4 
Твердо держись Слова 

 
 

Утвержденное сердце уповает на Слово Божье. Его не волнуют противоречивые вещи. Его 
трогает только то, чему оно верит, а верит оно Слову. Когда обстоятельства идут вразрез со 
Словом — утвержденное сердце всегда склоняется к Слову и отказывается беспокоиться и 
волноваться, суетиться или паниковать. 

Мы разобрали важность созерцания и размышления над Словом Божьим. Теперь я бы 
хотел обратить внимание на необходимость быть исполнителем Слова. Бог сказал Иисусу 
Навину, чтобы он научался в Слове, чтобы в точности исполнить все, что там написано. И 
через пребывание в Слове мы становимся его исполнителями. Иакова 1:25 говорит, что 
исполнитель Слова «блажен будет в своем действии». Первая глава послания Иакова 
предупреждает нас, чтобы мы были не только слушателями Слова, но и исполнителями его, 
так как слушатели только обманывают сами себя. Если мы не поступаем по Слову, тогда мы 
и не верим в него. Если, например, мы верим человеческому слову, мы и будем поступать 
согласно ему. Вера требует действия. 

Давайте рассмотрим пример из земного служения Иисуса. Луки 17:12-19 рассказывает о 
десяти прокаженных, которые просили Иисуса очистить их. Стих 12 говорит, что эти 
прокаженные остановились вдали. По закону Ветхого Завета прокаженным запрещалось 
входить в селение. И если они все же входили, их могли побить камнями. Остановившись 
вдали, эти прокаженные воззвали к Иисусу громким голосом: «Иисус Наставник, помилуй 
нас!» 

Иисус в ответ сказал им то, что противоречило человеческому здравому смыслу. Он 
сказал: «Пойдите, покажитесь священникам». Если бы они пошли к храму с проказой, их 
бы забросали камнями. Однако я хочу, чтобы вы увидели, что сделал Иисус в этом случае. 
По закону Ветхого Завета для прокаженного была предусмотрена возможность очищения. В 
этом случае у него было законное право войти в храм и показаться священнику. Тогда 
священник объявлял его чистым, и он свободно мог возвратиться в свое селение. Иисус знал 
эти законы, и Он сказал прокаженным сделать то, что являлось конечным результатом. Он 
видел их полностью исцеленными и очищенными, поэтому Он и сказал им поступить 
согласно этому. Если бы они были только слушатели слова, они бы сказали: «Погоди, Иисус, 
Ты чего-то не понимаешь. Мы не можем идти к священникам. У нас проказа!» Но эти люди 
не стали спорить с Иисусом. Они поверили Его слову и поступили по нему. 

Эти 10 прокаженных положились на правдивость и силу слов Иисуса. Они поверили до 
такой степени, что повиновались без лишних вопросов. Они действовали по Его слову без 
колебаний. Иаков писал, что «вера без дел мертва» (Иак. 2:20). В одном из переводов мы 
читаем: 

Вера без соответствующих действий пуста и лишена силы. 

Реальная вера (уверенность) будет подвигать к действию. Если ты будешь стремиться к 
тому, чтобы действовать по тому, во что веришь, твоя вера, как сказал Иаков, будет 
достигать совершенства. 

И после того как мы провели немало времени в размышлении над Словом Божьим и 
действовали так, как оно говорит, наступает такой момент, когда мы должны твердо 
держаться этого Слова. Очень часто мы отчаиваемся только потому, что слишком быстро 
сдаемся. Обстоятельства будут говорить нам, что у нас нет шанса преодолеть это, но мы не 
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должны оставлять из-за этого Слово. Продолжай опираться на Слово. Твердо держись 
исповедания своего упования. 

Будем держаться исповедания упования неуклонно, ибо верен Обещавший...  
Итак не оставляйте упования вашего, которому предстоит великое воздаяние. Терпение 
нужно вам, чтобы, исполнивши волю Божию, получить обещанное. 
- Евреям 10:23, 35-36 

Твердо держаться Слова Божьего буквально означает то же, что и быть терпеливым. 
Терпение не означает, чтобы просто смириться с проблемой. Терпение означает быть 
постоянным, последовательным, не изменяясь под действием обстоятельств. Практикуя 
терпение, мы будем говорить и делать одно и то же, несмотря на ситуацию. 

 

«Итак не оставляйте упования вашего» 

Не оставляй своей веры только потому, что все вокруг говорит о том, что именно в твоей 
ситуации это невозможно. Держись твердо исповедания упования. Держись твердо Слова 
Божьего. 

С великою радостью принимайте, братья мои, когда впадаете в различные искушения, 
зная, что испытание вашей веры производит терпение; терпение же должно иметь 
совершенное действие, чтобы вы были совершенны во всей полноте, без всякого 
недостатка. 
- Иакова 1:2-4 

Предположим, ты веришь, что Бог ответит тебе в чем-то. Но все обстоятельства, которые 
воспринимают твои пять органов чувств, свидетельствуют о негативном. В конце концов 
наступает такой момент, когда ты уже готов(а) засомневаться и оставить свою веру. Не делай 
этого. Не оставляй упования. Держись твердо исповедания своей веры. Не колебайся. 

Именно тогда, когда все говорит о том, что у нас ничего не выйдет, испытывается наша 
вера. Как сказано в Иакова 1:3, испытание нашей веры производит терпение. Другими 
словами, когда наша вера подвергается испытаниям, в действие вступает сила терпения. Вера 
и терпение идут рука об руку. Они всегда вместе. Терпение – это духовная сила, 
поддерживающая и препоясывающая нашу веру, чтобы она не металась из стороны в 
сторону. Итак, когда наша вера испытывается, сила терпения приводится в действие. Вместо 
того, чтобы оставлять свою веру и говорить противоположное тому, что сказано в Слове, 
сила терпения укрепит и упрочит, чтобы оставаться твердым и непоколебимым.  

 

Поставь Слово Божье на первое место 
Псалом 111 является Божьей иллюстрацией верующего. Утвержденное сердце становится 

таковым в результате того, что Слово Божье поставлено на первое место, первым по 
важности, над всем остальным. И если мы наполнены Словом Божьим и утверждены в 
наших сердцах, наши взгляды и взгляды Бога будут совпадать. Мы начнем видеть себя так, 
как видит нас Бог. Бог верит в искупительную жертву на Голгофском кресте. И так как Он в 
это верит, Его не волнует то, что Он видит сейчас и видел эти последние 2000 лет. Он 
смотрит на нас через кровь Иисуса. Я убежден, что Бог Отец видит нас как людей с 
утвержденными, укрепленными и непоколебимыми сердцами. Настало время для Тела 
Христова соответствовать этому образу. Настало время для христиан оставить духовное 
молоко и перейти к твердой пище Слова Божьего. То, что происходит в наши дни, отделит 
зрелых (духовных) от младенцев (плотских) в том, что касается Евангелия. Наша 
ответственность как верующих заключается в том, чтобы стать настолько утвержденными в 
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Слове Божьем, чтобы ничто не могло потрясти нас, чтобы мы могли стоять смело перед 
лицом любой опасности и исповедовать без тени сомнения, что мы триумфаторы! 

Когда мы будем твердо стоять на Слове Божьем, мы станем чрезвычайно опасными для 
сатаны. Посредством Слова мы можем остановить его разрушительную работу не только в 
нашей жизни, но и в нашей семье, городе, стране и даже больше этого! Человек, 
наполненный Словом Божьим, является сосудом или носителем силы Всемогущего Бога. 
Созидательная способность Бога содержится в Его Слове. Неудивительно, что сатана так 
старается вырвать это Слово из нашего сердца. Мы должны бодрствовать и не позволять ему 
быть успешным в его попытках украсть это Слово. Иаков писал:  

Итак покоритесь Богу; противостаньте диаволу, и убежит от вас. Приблизьтесь к Богу, и 
приблизится к вам … 

 Иисус служит для нас примером, как противостоять дьяволу, когда тот искушал Его. Он 
брал Слово Божье и говорил: «Написано». Иисус сражался с сатаной обоюдоострым мечом 
духовным – Словом Божьим. Когда враг придет к тебе, чтобы украсть у тебя Слово, возьми 
это Слово и противостань им ему. Он должен убежать от тебя! 

Прими качественное решение, чтобы стать утвержденным в Слове Божьем, стать сильным 
в Господе и могуществе силы Его. И в тот момент, когда ты примешь такое решение, сатана 
и весь ад ничего не смогут сделать, чтобы остановить то, что должно совершиться в твоей 
жизни! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

О служении «Рука об руку» 
В качестве служения учения и помощи мы, Хартвиг и Эльке Хенкель, вместе с некоторыми 
друзьями желаем содействовать современному процессу восстановления Церкви и 
подготовки к пробуждению. У нас есть видение зрелой, единой в Духе и исполненной власти 
Церкви последнего времени, которой предстоит великая жатва.  
Наше служение предлагает нынешним и будущим лидерам семинары, конференции и 
учебные материалы, чтобы ободрить их найти и войти в свое призвание. 

www.hand-in-hand.narod.ru 

handinhand@mail.ru 
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